

 Apprêter sa juste monnaie avant un poste de péage, c'est favoriser un franchissement fluide et rapide.

Récépissé n°0254/29/10/04 HAAC... N° 910 du 27 Décembre 2024

# L'ÉVEIL

## de la nation

Hebdomadaire togolais d'information générales - fondé en 2004 | Prix : 250 F CFA

**Savanes :**  
**Le Président Faure Gnassingbé a célébré Noël avec les forces armées** P.2



### Togo Rétro 2024

## Les Grands noms de l'actualité en 2024

 P.3&4

Fin d'année :  
**Une prime exceptionnelle du gouvernement pour les fêtes** P.6

Télécoms  
**Le concert Milé Yas a tenu toutes ses promesses** P.5

**TMoney** devient **Mixx**  
C'est notre moment **By yas**

Yas.tg 📱📺📺📺

# Savanes : Le Président Faure Gnassingbé a célébré Noël avec les forces armées

**L**e mercredi 25 décembre, le Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, a surpris les forces de défense et de sécurité stationnées dans la Région des Savanes en effectuant une visite inopinée à leur rencontre. Ce déplacement, empreint de convivialité et de reconnaissance, avait pour but de partager avec elles la célébration de Noël tout en réaffirmant le soutien indéfectible de la nation envers ses vaillants défenseurs.

## Au cœur des opérations, un message de soutien et d'encouragement

Le chef de l'État s'est rendu sur deux postes stratégiques : le Poste de Commandement Opérationnel (PCO) de Koundjoaré et le Poste de Combat Avancé (PCA) de Gbamonte. Lors de ces échanges, Faure Essozimna Gnassingbé a salué le dévouement, le professionnalisme et l'efficacité des troupes dans leur mission quotidienne de protection de l'intégrité territoriale et de préservation de la paix.

« Vous êtes la première ligne de défense contre les menaces qui pèsent sur notre pays. Votre courage et votre détermination sont une source d'inspiration pour la nation tout entière », a déclaré le Président,

en soulignant que leur engagement va bien au-delà d'une simple mission militaire : il s'agit d'un service essentiel pour garantir la sécurité et la stabilité du Togo.

Le chef des armées a également profité de l'occasion pour donner de nouvelles orientations stratégiques aux forces déployées. Ces directives visent à renforcer leur efficacité sur le terrain face aux défis sécuritaires, notamment dans cette région sensible où les risques de terrorisme et d'insécurité demeurent élevés.

Lancée en septembre 2018, l'Opération Koundjoaré a pour objectif de lutter contre les incursions terroristes et d'endiguer les menaces transfrontalières qui affectent



la région des Savanes, située à la frontière nord du Togo. Ce dispositif repose sur une coopération renforcée entre les forces terrestres, les unités spécialisées et les communautés locales.

Grâce à cette opération, des avancées notables ont été enregistrées dans la sécurisation de cette zone, marquée par des tentatives régulières d'infiltration de groupes armés. Cependant, les défis restent importants, d'où la nécessité d'une vigilance constante et d'un engagement continu des

forces de défense et de sécurité.

En choisissant de passer une partie de cette journée de Noël auprès des militaires, Faure Essozimna Gnassingbé a non seulement témoigné de sa gratitude envers les forces armées, mais aussi exprimé la reconnaissance de toute une nation pour leur sacrifice.

Quelques heures avant cette visite, le Président de la République avait adressé un message de vœux à ses concitoyens, incluant la diaspora. Il y a réaffirmé sa

détermination à travailler pour un Togo uni, sécurisé et prospère, où chaque citoyen peut vivre en paix et espérer un avenir meilleur.

Cette visite reflète l'approche humaine et solidaire des autorités togolaises envers les acteurs-clés de la sécurité nationale. En célébrant Noël avec les forces armées, le Président a renforcé leur moral tout en rappelant leur rôle crucial dans la préservation des acquis de la nation.

À travers ce geste, Faure Essozimna Gnassingbé a également adressé un message de confiance et de résilience aux populations des Savanes, leur rappelant que le gouvernement reste mobilisé pour garantir leur sécurité et leur bien-être, en dépit des défis actuels.

Ainsi, ce Noël au cœur des Savanes restera marqué par une volonté renouvelée de défendre les valeurs de paix, de solidarité et de développement, essentielles pour construire l'avenir du Togo.

# Le gouvernement baisse le tarif de l'électricité pour soulager les ménages

**A**u Togo, les mesures sociales visant à améliorer le pouvoir d'achat des populations se renforcent. Dans cette dynamique, le gouvernement a annoncé le 24 décembre une réduction significative des tarifs de l'électricité à usage domestique pour les ménages les plus modestes.

Cette initiative, qui entre en vigueur dès ce mois de décembre, vise à alléger les charges des foyers bénéficiant de la formule prépayée d'électricité. Plus précisément, les usagers ayant enregistré une consommation mensuelle inférieure ou égale à 30 kilowattheures (kWh) sur les neuf derniers mois verront leur tarif baisser de 114 FCFA/kWh à 70 FCFA/kWh. Cette mesure, mise en œuvre sur instruction du Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, devrait profiter à plus de 200.000 ménages sur l'ensemble du

territoire national, représentant environ un tiers des clients de la Compagnie Énergie Électrique du Togo (CEET).

Le coût de cette réduction pour le budget de l'État est estimé à 1,5 milliard de FCFA par an. Une somme conséquente, mais qui reflète l'engagement des autorités togolaises à soutenir les ménages vulnérables face au contexte économique mondial marqué par une inflation généralisée.

Pour les bénéficiaires, cette baisse tarifaire représente un soulagement financier qui pourrait permettre de réaffecter des ressources à d'autres besoins essentiels, tels que l'alimentation ou l'éducation. « Cette décision s'inscrit dans une volonté de solidarité et de justice sociale, visant à garantir un accès équitable aux services essentiels », a souligné un



responsable du ministère des Mines et de l'Énergie.

## Une série d'actions sociales en faveur des populations

Cette réduction des tarifs de l'électricité n'est pas une mesure isolée. Elle s'ajoute à d'autres actions entreprises récemment par le gouvernement pour soutenir le

pouvoir d'achat des populations. Parmi celles-ci figure la prime exceptionnelle de 60.000 FCFA, octroyée à l'ensemble des fonctionnaires, aux enseignants des établissements confessionnels et aux retraités.

Ces initiatives traduisent une politique sociale proactive, visant à amortir les effets des

pressions économiques sur les ménages, tout en consolidant la cohésion nationale.

Par ailleurs, cette mesure pourrait encourager les ménages à adopter des pratiques de consommation énergétique responsables, en privilégiant une utilisation rationnelle de l'électricité. À moyen terme, elle pourrait également s'accompagner d'autres réformes structurelles dans le secteur énergétique, en lien avec les ambitions du gouvernement en matière d'énergie durable et d'électrification inclusive.

En somme, la baisse des tarifs d'électricité s'inscrit dans un ensemble de dispositifs visant à offrir un mieux-être aux populations et à répondre aux besoins des ménages les plus vulnérables. Une fois encore, le Togo illustre son engagement à placer l'humain au cœur de ses priorités, en adaptant ses politiques publiques aux défis économiques et sociaux.

## Togo Rétro 2024 :

## Les Grands noms de l'actualité en 2024

**L**entement mais sûrement, l'an 2024 est entrain d'égrener ses derniers chapelets. L'actualité au plan national a été très riche avec des hauts et des bas. Des réussites mais aussi des échecs. Des rires mais également des pleures dans la vie de tous les jours. A la rédaction de l'éveil de la nation une observation minutieuse des faits marquants de l'actualité de notre pays ont permis de dégager des personnalités et événements que nous baptisons dans ce numéro, le dernier de l'an 2024 les grands noms de l'actualité 2024. Ils sont des politiques, des acteurs de la société civile, des opérateurs économiques mais aussi et surtout des acteurs sportifs. On n'oubliera pas d'autres noms qui sont nouvellement apparus dans l'actualité et sur lesquels nous reviendrons dans cette autopsie. Lecture !!!

**Faure Gnassingbé :**

Président de la République, Faure Gnassingbé aura marqué l'actualité du pays du début jusqu'à la fin.

Des visites d'Etat, officiels et privées ont occupé en partie l'agenda du Chef de l'Etat en 2024.

Dans le cadre de ses prérogatives républicaines, Faure Gnassingbé a accordé des audiences à des Présidents, des Personnalités étrangères, des Présidents d'institutions internationales, des investisseurs et hommes d'affaires, reçu des émissaires des Présidents d'autres pays.

Témoignant sa proximité avec le monde Catholique, Faure Gnassingbé a participé à des événements de taille aux côtés de cette communauté.

A cet effet il était présent aux obsèques de Monseigneur Barrigah Bénissan Anani, il a personnellement présidé l'inauguration de Lumen Vallée à Djamdé dans la Préfecture de la Kozah et pris part au pèlerinage des Catholiques dans la ville de Togoville.

Si tous ces événements sont passés plus ou moins dans la catégorie du trin trin quotidien du Chef de l'Etat, le clou de l'actualité a été l'écrasante victoire du parti UNIR lors des législatives avec 108 Députés sur 1013.

Une victoire qui confirme à nouveau le leadership et le charisme de Faure Gnassingbé.

Prévoyant et fin lecteur de la politique nationale, Faure Gnassingbé a pu au travers de cette élection mettre totalement en déroute l'opposition qui aujourd'hui est à la recherche de son pied d'appel.

Au plan international le

numéro 1 togolais a encore fait parler son cœur en facilitant la libération des gendarme ivoiriens détenus au Burkina Faso.

**Victoire Dogbé :**

Dans le cadre de la mise en œuvre des prescriptions de la nouvelle constitution qui bascule notre pays dans la 5ème République, personne n'avait vu venir la reconduction de Madame Victoire Dogbé au poste de Premier Ministre.

Mais à l'heure du bilan, les qualités de technocrate dont revêt cette dame aux allures discrètes mais efficaces ont pu jouer en sa faveur.

Elue dans la circonscription électorale de Vo, elle sera donc reconduite à la Primature et chargée à ce titre de former un nouveau gouvernement.

Elle fait donc partie de ces grands noms qui ont marqué l'actualité nationale ces douze derniers mois.

**Sévon Tépé Kodjo Adédzé**

Précédemment Ministre de l'Urbanisme et de l'Habitat, Sévon Tépé Kodjo Adédzé a été propulsé au-devant des projecteurs de l'actualité au lendemain des élections législatives d'Avril 2024. Figure influente et respectée du paysage politique et économique du Togo,

vainqueur des législatives dans son Zio natal, Adédzé sera porté au perchoir de l'hémicycle par ses paires le 14 juin 2024.

**Docteur Sandra Johnson**

Ministre Secrétaire Générale de la Présidence de la République

Parmi les togolais qui ont marqué d'une tâche indélébile l'an 2024 de part leurs actions et leur dévouement pour la cause de la république, les observateurs pourraient citer sans aucun doute d'être contredits, Docteur Sandra Ablamba Johnson.

Secrétaire Générale de la Présidence et faisant office de Ministre du Plan, elle a su par son maestria mettre en musique la vision du Chef de l'Etat pour hisser haut l'image du Togo dans les grands classements mondiaux.

L'Indice de Développement Humain, le premier rapport B-ready. Outre cela des indicateurs de réduction de la pauvreté et des conditions de vie des ménages ont connu une certaine amélioration de par le dynamisme de Dr Sandra et de ses différentes équipes.

Au cours des douze derniers mois, on l'a vu courir dans tous les sens avec dans son escarcelle des arguments convaincants pour amener les institutions de Breton Woods à augmenter la cagnotte du Togo et à faciliter le décaissement pour l'exécution des projets prioritaires du pays. Le Dernier lobbying en date a permis à notre pays d'engranger 200 millions de dollars de la banque mondiale pour notre pays.

Au cours de cette année, et sur instruction du Chef de l'Etat, elle s'est toujours déplacée pour apporter le message d'amour de fraternité et de solidarité du Chef de l'Etat dans plusieurs localités du Sud du pays, particulièrement dans les Lacs.

Et comme à son habitude, cette année encore Sandra Johnson a été la « Maman Noel » qui a acheminé le lot de cadeaux offert par Faire Gnassingbé aux petits enfants du personnel de la

Présidence. Elle fait partie des grands noms de l'actualité 2024.

**Docteur Malik Moris Mouzou**

Effacé, discret mais efficace dans son domaine de prédilection qui se trouve être l'intelligence artificielle dont pour l'heure il est le seul docteur togolais en la matière, Malik Morris Mouzou a été publiquement révélé aux Togolais et exposé sous les feux de la rampe au cours de ces derniers 365 jours.

Président International du CONIIA (Conseil International de l'Intelligence Artificielle), il a réussi à organiser un événement planétaire dans la capitale togolaise du 4 au 8 juin 2024.

Cette rencontre de haut niveau a vu la présence des grosses pontes de l'IA venir à Lomé pour mener les réflexions profondes sur les avantages que l'Afrique doit tirer de cet outil formidable qu'est l'intelligence artificielle.

Comme si cela ne suffisait pas, Docteur Malik Mouzou n'a pas voulu s'arrêter en si bon chemin. Il a posé ses valises au cours de l'année dans la capitale ivoirienne où des activités ont été organisées pour mettre les acteurs du numérique, du digital et de la communication du pays de Ouattara au même diapason que leurs frères des autres pays.

A ce propos, le Gouvernement ivoirien a officiellement lancé de concert avec le CONIIA le 30 Septembre 2024 à Abidjan Plateau, la Stratégie nationale de l'Intelligence Artificielle et de la Stratégie Nationale de Gestion des données.

**Joseph Koamy Gomado**

Précédemment Maire très engagé pour le développement de Golfe 1, Joseph Koamy

Gomado n'était pas un illustre inconnu du grand public togolais.

Plusieurs de ses actions et ses actes à la tête de l'une des plus ancienne commune de Lomé prouvaient pour lui.

Cependant il va véritablement franchir les dernières marches du podium de l'actualité nationale du pays avec son entrée au gouvernement après les législatives.

Membre influent de l'Alliance Nationale pour le Changement parti d'opposition, son entrée au gouvernement le 27 août 2024 a été perçue par ses compagnons de lutte notamment Jean Pierre Fabre comme un crime de lèse majesté, un acte de haute trahison qui lui a valu d'être jeté à la vindicte populaire par le bureau et quelques membres du parti orange.

Il sera temporairement suspendu et définitivement exclu du parti.

Ce qui a fait l'actualité et le buzz tant attendu par ses détracteurs c'est le calme et le silence observés par l'homme.

Son nom revient de façon récurrente dans les grands noms de l'actualité de cette année 2024.

**Nibombé Daré**

Ancien international togolais, nibombé Daré a été celui qui a le plus fait l'actualité du côté du football avec les Éperviers pas pour sa performance mais à cause de son incapacité à créer le miracle et à pouvoir faire qualifier le Togo pour la coupe d'Afrique au Maroc l'an prochain.

**Shéyi Emmanuel Adébayor**

L'actualité de 2024, c'est aussi la fin de carrière d'Adébayor Shéyi. Il a réussi à rassembler autour du ballon rond pour l'instant d'un jubilé les grandes figures du football mondial. Son nom reste gravé dans les annales de l'actualité de 2024.

Suite à la page 4

# Togo : Plus de 3000 nouvelles recrues pour une administration publique plus performante

Les résultats tant attendus du concours général de recrutement de fonctionnaires pour le compte de l'administration publique, session du 26 février 2022, viennent d'être officiellement proclamés. Le ministre de la Réforme du service public, du Travail et du Dialogue social, Gilbert B. Bawara, a dévoilé la liste des candidats admis.

Avec 3 008 nouveaux visages, cette vague de recrues vient insuffler une dynamique prometteuse à l'administration publique. Ces nouvelles recrues, sélectionnées à travers un processus rigoureux, incarnent la diversité des métiers nécessaires au bon fonctionnement des services publics. Sur la liste figurent des gestionnaires de projets, des ingénieurs, des journalistes, des assistants administratifs et bien d'autres profils spécialisés.

## Réponse aux défis d'un monde en mutation

Leur intégration promet d'améliorer l'efficacité et la réactivité de l'administration publique, un pilier essentiel pour une gouvernance moderne et inclusive. Ce recrutement massif traduit également la volonté du gouvernement togolais de répondre aux besoins croissants d'une population en pleine expansion, tout en favorisant la création d'emplois pour les jeunes diplômés.

Le rôle stratégique de ces fonctionnaires ne peut être sous-estimé. Dans un contexte où les attentes des citoyens envers les services publics sont en constante évolution, leur contribution sera cruciale pour relever les défis administratifs et sociaux du pays. Qu'il s'agisse de gérer des projets



l'enseignement technique de nouvelles ressources humaines qualifiées. En 2022, 3000 fonctionnaires et 250 élèves enseignants des filières scientifiques avaient déjà été intégrés dans le cadre d'une vision à long terme pour l'éducation. Le dernier concours, lancé le 5 septembre 2024, prévoit le recrutement de 4386 enseignants.

## Une stratégie nationale pour le développement durable

Ces recrutements massifs, tant dans l'administration générale que dans les secteurs prioritaires, reflètent une stratégie visant à construire un Togo plus inclusif et résilient. En investissant dans le capital humain, le gouvernement pose les bases d'un développement durable et équitable. Les efforts combinés pour renforcer les services publics, améliorer l'accès aux soins et garantir une éducation de qualité montrent une volonté claire de répondre aux besoins immédiats tout en préparant l'avenir.

Alors que les nouveaux fonctionnaires prennent leurs fonctions, leur impact sera observé dans tout le pays. Que ce soit dans les salles de classe, les hôpitaux ou les bureaux administratifs, ils contribueront à faire du Togo un modèle de gouvernance efficace et centrée sur le citoyen.

*Serge Folly*

d'envergure nationale, d'appuyer les initiatives locales ou d'améliorer la qualité des services aux usagers, ces nouveaux agents joueront un rôle moteur dans la transformation du service public au Togo.

## Santé et éducation : des secteurs prioritaires

Outre les efforts déployés pour renforcer l'administration générale, le Togo accorde une attention particulière aux secteurs de la santé et de l'éducation, qui restent des priorités pour le développement socio-économique. Au cours des dernières années, des recrutements réguliers dans ces domaines ont permis de pallier les déficits en personnel et de répondre aux besoins spécifiques de la population.

Dans le secteur de la santé, le gouvernement s'est engagé à respecter un ratio optimal entre soignants et non-soignants dans les hôpitaux.

Entre 2019 et 2023, 4143 agents de santé ont été recrutés, atteignant ainsi un taux de réalisation de 86 % par rapport à un objectif de 4848. Ces efforts ont porté le nombre total d'agents de santé à plus de 11 000 sur l'ensemble du territoire national. De plus, un concours régional en 2023 a permis d'ajouter 1628 postes supplémentaires, répartis entre le personnel médical, paramédical et administratif. Ces recrutements successifs témoignent de l'engagement du Togo à renforcer le système de santé pour garantir un accès équitable et universel aux soins.

L'éducation, autre pilier fondamental, bénéficie également d'un soutien renforcé. En 2023, un concours général a abouti à l'intégration de 5008 enseignants, couvrant divers niveaux éducatifs. Ces recrutements ciblés ont permis de doter le préscolaire, le primaire, le collège, le lycée et

## Togo Rétro 2024 : Les Grands noms de l'actualité en 2024

*Suite de la page 3*



### Passerelle d'Agòè Zongo

L'un des événements douloureux qui aura endeuillé le pays au cours de l'année c'est bien l'effondrement de la passerelle d'Agòè zongo le 13 décembre dernier. Cet événement est un fait marquant de l'actualité nationale en 2024.

football est également responsable d'une Organisation non Gouvernementale qui œuvre dans l'humanitaire. Lais depuis l'an 2024 il aura ajouté une autre corde à son arc.

Il a été en effet élu comme Député du parti UNIR sur la liste du Grand Lomé lors des dernières législatives. Ce qui naturellement a défrayé la chronique car plusieurs ne pensaient pas que Germain Wona avait des qualités d'homme politique.

Au cours des douze derniers mois il a également fait parler de lui, alimentant les productions des médias à travers le tournoi fraternité Ghetto qu'il a organisé avec succès et dont la finalité est de permettre aux concitoyens qui semble perdre espoir en s'adonnant à des pratiques non recommandables qu'une autre vie est possible pour eux.

Wona Germain a pu ainsi inscrire en lettre d'or son nom dans les grands qui ont animé l'actualité nationale en 2024.



### Wona Germain

Chef d'Entreprise, PDG du groupe Pyramide, Wona Germain, très connu dans les milieux du

## RNA-5 :

# L'opération s'achève ce 29 décembre

Programmé pour finir le 23 décembre dernier, le 5ème Recensement national de l'agriculture (RNA-5) est prorogé au 29 décembre prochain.

Le Ministre de l'agriculture de l'hydraulique villageoise et du développement rural, Antoine Lekpa GBEGBENI, dans un communiqué informe les populations agricoles pour qu'elles réservent un accueil chaleureux aux agents recenseurs.

« Les populations sont invitées à rester mobilisées pour réserver un bon accueil aux agents recenseurs en vue d'une bonne réussite ce cette phase de prorogation », a-t-il précisé. Il est principalement



question grâce à cette opération de recensement de réaliser la cartographie du secteur agricole et de mettre en place le système permanent intégré de statistique agricole.

En outre, cette opération permettra de développer un système moderne

de diffusion et d'archivage des statistiques agroalimentaires et fournir aux acteurs publics, privés, bilatéraux et multilatéraux ainsi qu'aux organisations de producteurs et à la société civile, des données statistiques fiables.

*MF*

## Télécoms :

## Le concert Milé Yas a tenu toutes ses promesses

À peine un mois après sa métamorphose, Yas affirme sa vision résolument tournée vers la jeunesse africaine. Pour marquer cette transition et réaffirmer son engagement panafricain, l'entreprise a organisé un concert à Lomé, ce dimanche 22 décembre 2024 réunissant des milliers de jeunes Togolais autour de la musique, de l'innovation et des valeurs de Yas.

Dénoté "Milé Yas !", le concert n'était pas simplement une fête de fin d'année, mais une véritable déclaration d'intention. Deux têtes d'affiche ont illuminé la soirée : Santrinos Raphaël, icône de la musique togolaise, et Didi B, le meilleur rappeur francophone d'Afrique. Ces artistes ont porté haut les couleurs de la marque et incarné son ambition qui est de créer un pont entre les cultures africaines tout en célébrant la créativité et le dynamisme de la jeunesse.

« Aujourd'hui, nous ne sommes pas simplement Yas Togo », souligne, Kodjo Dela Djaou, chargé des relations presse et médias. « Nous sommes Yas Comores, Yas



Tanzanie, Yas Madagascar. Ce concert est une preuve de notre engagement panafricain, mais aussi de notre vision d'unir les peuples autour de ce que nous avons de meilleur : notre culture et notre jeunesse », poursuit-il.

Cet engagement s'est traduit par une ambiance

résolument panafricaine. Aux côtés des Togolais, les communautés sénégalaise, malgache et tanzanienne, présentes au Togo, ont vibré au rythme de la musique, faisant de cette soirée un véritable melting-pot culturel.

Le constat est que depuis sa transformation, Yas a

clairement fait de la jeunesse africaine sa priorité. La marque aspire à être un catalyseur de changement, en offrant à ses abonnés bien plus que des services : des opportunités. « Dites Yas aux nouvelles opportunités. C'est notre moment ! », lance Kodjo Dela Djaou, en évoquant l'avenir de

la marque.

Santrinos Raphaël, ambassadeur de la marque, a également tenu à adresser un message fort à cette jeunesse qu'il représente si bien : « Restez connectés, faites confiance à Yas. Ce concert est ma façon de dire merci à tous ceux qui nous soutiennent et d'adresser mes meilleurs vœux pour 2025. Ensemble, nous franchirons de nouveaux caps. »

En organisant cet événement gratuit, la marque a voulu montrer qu'elle n'est pas seulement une actrice commerciale, mais aussi un véritable partenaire pour la jeunesse et le développement culturel. « Aujourd'hui, nous partageons la même énergie, le même dynamisme, et une même vision d'avenir avec notre public », explique Kodjo Dela Djaou.

Et pas question de cacher ses ambitions. Alors que 2025 pointe à l'horizon, Yas entend continuer à surprendre et à inspirer, prouvant que l'innovation et la culture peuvent être des leviers puissants pour transformer des vies.

*Serge Folly*

## INAM :

## Le renouvellement des carnets de soins sera gratuit dès le 1er janvier 2025

L'Institut national d'assurance maladie (INAM) a récemment annoncé une importante mesure en faveur de ses bénéficiaires. À compter du 1er janvier 2025, le renouvellement des carnets de soins deviendra entièrement gratuit. Cette initiative traduit l'engagement de l'organisme à alléger les charges financières des assurés tout en favorisant un accès plus équitable aux soins de santé.

Selon les responsables de l'INAM, cette décision s'inscrit dans une dynamique de modernisation et d'amélioration continue des services offerts aux bénéficiaires. En plus de la gratuité des renouvellements, de nouvelles feuilles de soins, conçues pour être plus pratiques et conviviales, seront également introduites. Ces documents

seront disponibles sans frais auprès des prestataires de santé conventionnés à travers le pays.

L'objectif de ces nouvelles feuilles de soins est clair : simplifier les démarches administratives et offrir une prise en charge plus rapide et efficace. « Les assurés, munis de leur carte INAM, pourront directement se rendre dans les centres de santé conventionnés. Les nouvelles feuilles de soins permettront une prise en charge simplifiée, répondant aux standards modernes de gestion », a précisé un communiqué de l'INAM. Toutefois, l'organisme a tenu à rassurer les bénéficiaires : les anciens carnets de soins resteront valides jusqu'à leur retrait définitif, garantissant une



transition en douceur.

Ces réformes s'inscrivent dans le cadre de la mise en œuvre de l'Assurance maladie universelle (AMU), un projet phare visant à étendre l'accès aux soins à l'ensemble de la population togolaise. L'INAM joue un rôle clé dans ce dispositif en prenant en charge les agents publics et assimilés, les titulaires de pensions civiles et militaires ainsi que les personnes vulnérables.

Avec l'AMU, l'État

ambitionne de bâtir un système de santé inclusif où chaque citoyen, indépendamment de sa condition sociale, pourra bénéficier de soins de qualité. Les récentes mesures de l'INAM participent directement à cet objectif, en apportant des solutions concrètes pour réduire les inégalités en matière de santé.

L'annonce de ces réformes intervient dans un contexte où l'État multiplie les initiatives pour renforcer la

couverture sociale et améliorer les conditions de vie des populations. L'introduction de la gratuité des renouvellements et des nouvelles feuilles de soins témoigne de l'importance accordée à la santé publique et au bien-être des citoyens.

Ensemble, ces mesures traduisent la volonté du gouvernement et de l'INAM de bâtir un système de santé moderne, accessible et durable, au service des générations actuelles et futures.

Fin d'année :

## Une prime exceptionnelle du gouvernement pour les fêtes



Dans un contexte de conjoncture économique, le gouvernement se soucie du faible pouvoir d'achat des ménages. Le président de la République a instruit lundi 23 décembre, l'exécutif togolais d'octroyer à titre exceptionnel pour cette fin d'année une prime

spéciale à des catégories socioprofessionnelle.

En effet, fixée à 60 000 F.CFA, cette prime dite spéciale est accordée aux fonctionnaires, au personnel de l'enseignement confessionnel, et aux pensionnés de la Caisse de Retraites du Togo (CRT).

La mesure représente

un effort budgétaire global de plus de 7,85 milliards FCFA. Elle s'inscrit dans le cadre des efforts de l'exécutif de renforcer le pouvoir d'achat des ménages, et de promouvoir la solidarité, l'inclusion et le soutien aux citoyens, particulièrement en cette période festive. La vision est de bâtir un Togo résilient, inclusif et orienté vers un développement durable, tout en répondant aux attentes des populations.

Le vœu du numéro un togolais pour l'année 2025 est de la voir entretenir l'espoir, la détermination et d'être une source d'engagement collectif pour un avenir meilleur des Togolais. Faure Gnassingbé invite les fils et filles de la Terre de nos aïeux à faire des fêtes de fin d'année, un moment de partage et de renforcement des liens sociaux.

MF

## Transport urbain : La SOTRAL revoit ses tarifs à la baisse



Les usagers du transport urbain dans le grand Lomé ont reçu une bonne nouvelle depuis quelques heures. La Société des transports de Lomé (SOTRAL) dans un communiqué signé de son Directeur général, Dr Komlan Tindano et en date de samedi 21 décembre 2024, annonce la révision à la baisse des tarifs.

Après le réajustement des tarifs de transport urbain opéré par le gouvernement, il y a quelques jours, la SOTRAL dans cette dynamique a pris une décision qui apporte un grand soulagement aux usagers du transport urbain. Depuis lundi 23 décembre, dans le grand Lomé, de nouveaux tarifs sont entrés en

vigueur et se présentent comme-suit.

Anciens tarifs (F CFA)	-	Nouveaux Tarifs (F CFA)
1 5 0	-	1 0 0
2 0 0	-	1 5 0
2 5 0	-	2 0 0
3 0 0	-	2 5 0
350-300		

La SOTRAL est une société de droit privé qui promeut « la mobilité pour toutes les bourses ». Elle est constituée sous la forme de société anonyme assurant un service de transport public à tarification sociale. Elle dessert un réseau de 9 lignes ordinaires et 10 estudiantines.

MF

Kévé :

## Famath production et Avé Nenyô offrent un Noël joyeux aux enfants

Moment de bonheur et de partage, la fête de Noël cette année à Kévé dans la préfecture de l'Avé a été spéciale pour les enfants de la localité.

Mardi 24 décembre dernier, tel un père Noël, Mathias Fanho, Directeur général de Famath Production a réalisé une descente avec des jouets par milliers aux enfants de Kévé.

L'objectif de cette action humaniste est d'apporter de la joie et permettre aux enfants de Kévé de se retrouver et profiter de l'ambiance de fête. Des kits composés de pâtes alimentaires, boissons, riz ainsi que des habits de fêtes confectionnés selon la taille et l'âge ont été remis à ceux qui ont pu effectuer le déplacement au stade de la localité.

Cette initiative de Famath Production en collaboration avec l'association Avé Nenyô a permis d'offrir un



Noël magique à des milliers d'enfants réunis dans un bel état d'esprit.

Un spectacle très riche, entretenu par des artistes de la chanson togolaise, notamment Eric MC, Black Joe, Karny, Yaovi Kététi, Santi Dorim, qui ont fait danser l'assistance en revisitant

leur répertoire de chanson culte.

Pour Mathias Fanho, ce déplacement à Kévé à la veille de la célébration de Noël revêt un caractère spécial pour plusieurs raisons. La première est le lien sacré, la considération à sa belle-famille,

originaire de Kévé. L'autre raison est de passer à travers cette action, un message d'espoir à l'endroit des enfants de la localité.

« C'est une grande joie, un moment d'intense bonheur d'être parmi vous. Vous êtes l'avenir de Kévé. Mon souhait

est de vous voir grandir dans la paix et devenir des cadres pour construire votre préfecture et tout le Togo. Obéissez à vos parents, soyez assidus à l'école », a lancé le premier responsable de Famath production dans son intervention à l'endroit des enfants.

« Nous sommes très content de recevoir nos cadeaux de Noël. On ne s'y attendait pas. C'est une belle surprise. Merci aux donateurs. Que Dieu apporte plus d'ouverture dans leurs entreprises », a répliqué un jeune, la dizaine d'années environ, à la fin de la cérémonie de remise.

La cérémonie a pris fin dans une belle ambiance. Marqués par tout le spectacle, c'est avec peine que les enfants ont fait leur adieu au donateur.

MF

**VIGILANCE**

Toute vente aux enchères publiques organisée par l'Office Togolais des Recettes (OTR) est publiée sur son site web

**[www.otr.tg](http://www.otr.tg)**

et par voie de presse dans le quotidien national Togo-Presse.

L'OTR ne demande jamais de transfert Tmoney (Mixx by yas) ou Flooz (Moov money) sur un numéro privé.

Vérifiez TOUJOURS les informations sur nos pages officielles ou appelez gratuitement notre centre de contact au **8201** en cas de doute.



**8280**

Signalez toute tentative d'escroquerie en appelant le numéro vert

# TMoney

## devient

# mixx

By **Yas**

[www.yas.tg](http://www.yas.tg)     in f    Service client : 888

**L'ÉVEIL**  
de la nation

**Siège** : Agbalépédogan, non loin  
de la Pharmacie vigueur  
Tél : (00228) 22 32 85 95

**Directeur de Publication**  
Sama T. DJOBO

**Rédaction** :  
Biva KPELAFIA  
Sam DJOBO  
Moudjibou FALANA  
Gautier A.  
Serge FOLLY

**Secrétariat** :  
AGBERE Takira  
**Imprimerie** :  
La Colombe  
**Tirage** :  
2 500 exemplaires